

# AQUÍ ESTOY.

## PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Salc todos los dias menos los lunes.

**PRECIOS.**  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
**ANUNCIOS.**  
A los no suscritores 17 maravedises línea

### Lérida 29 de Setiembre.

Estamos de enhorabuena: nuestras indicaciones á la empresa del ferro-carril han surtido un efecto maravilloso. Despues del articulo que la dedicamos en uno de nuestros últimos números y á pesar de haber disminuido notablemente la acumulacion de viajeros, el servicio de la via ha empeorado muchísimo. La espendicion de billetes es mastardia, la reparticion de equipajes es cuento de nunca acabar, las horas de salida y llegada de los trenes perfectamente alteradas. Anádeso, á esto que dichos trenes pararan en donde no deben parar, que se precipita la partida en los puntos en que debieran permanecer por mas tiempo, que se pasan algunos tuneles á oscuras, como nos aconteció á nosotros en el inmediato á Olesa, y que en donde se colocan los faroles son estos tales, que parecen mas bien dedicados á recordar al hombre las últimas boqueadas de su precaria y efímera existencia que no fanales destinados á dar luz á los que llenos de vida caminan hacinados sin distincion de sexos ni edades, en los coches, y se tendrá una idea aproximada de esa nueva Babel á quien han dado en llamar via férrea de Barcelona á Zaragoza. La empresa se ha empeñado en perder durante la explotacion los títulos á la pública gratitud que habia legitimamente adquirido mientras se construyó la via. En efecto nosotros la creíamos capaz de regularizar el servicio y ya nos vamos convenciendo de que no sirve para el paso. Sentiríamos que fuese así y en tal caso no podemos menos de aconsejarla que se asesore de alguien que entienda de explotacion de ferro-carriles y siga el camino que se le trace ó de lo contrario nos hemos de ver en calzas prietas los que tengamos la humorada de pasar á la Capital del Principado. No podemos terminar nuestras sinceras y benévolas amonestaciones sin recomendar á las personas á quienes regaló naturaleza un abdomen mayúsculo, que no atiendan á los desaforados gritos de los empleados de la estacion de Barcelona porque se espondrán al percance que le ocurrió á un compañero de viage. El pobre hechó el hígado en la carrera á que le precisaron dichos empleados, repitiéndole que marchaba el tren y sin embargo estuvo embaulado una media horita sin que hubiera el menor indicio de tomar las de villadiego, hasta que por fin sonó como por encanto la chillona y desabrida campana.

### CORREO NACIONAL.

—Tenemos entendido que asciende al número *trescientos* el de los cuadros presentados por la exposicion que ha de abrirse en el ministerio de Fomento en 1.<sup>o</sup> de octubre próximo. Entre ellos los hay de mérito relevante. citándose en este número, entre otros varios, la muerte de Padilla, Bravo y Maldonado, una Venus, del Sr. Gisbert; la aparicion de los Carvajales á D. Fernando IV el Emplazado, del Sr. Casado; cuatro soberbios paisajes, del Sr. Haes; los Reyes Católicos dando audiencia, del Sr. Manzano; un admirable retrato de cuerpo entero, de la señorita de G. B., y algunos mas, de que en este momento no podemos hacer mencion.

—La sociedad de Matossi, Fanconi y compañía, á quien pertenece el café Suizo de Madrid, y algunos otros repartidos en varios puntos de España, ha experimentado anteayer la pérdida del primero de sus asociados. El Sr. Matossi, enfermo hace dos dias de un cólico, ha muerto dejando una fortuna considerable, que se repartirá entre sus siete hijos.

—*El Reino* tiene motivos fundados para creer que la evolucion de *El Horizonte* no es aprobada por los hombres importantes del partido moderado, y muy singularmente por el duque de Valencia. Nuestro colega espera en breve una manifestacion autorizada, que deje á cada cual en el lugar que le corresponde. Mucho se va retardando la protesta.

—En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 901 fanegas de trigo desde 46 1/2 á reales.; quedando por vender 2,249. La cebada de 24 á 25 1/2 rs.; la algarroba á 29.

—Anteayer 23 se rompió la máquina que arrastraba el tren que venia de Toledo. Los viajeros no tuvieron que lamentar desgracia alguna, y esperaron en Algodor á que fuera otra máquina de Aranjuez.

—Ha regresado á la córte, procedente de Alemania, el distinguido químico Sr. D. Ramon Torres Muñoz y Luna, que habia ido á representar á España, como lo ha hecho dignamente, en el Congreso científico que ha tenido allí lugar. Las importantes observaciones que acaba de publicar sobre el aire atmosférico han sido acogidas con grande aceptacion en el extranjero, hallándose ya trucidadas al francés y al alemán.

—*El Horizonte*, al reanudar el interrumpido hilo

de sus tareas políticas, se ratifica en todo cuanto ha escrito en sus números anteriores, y añade que quien niegue que todo lo que en ellos ha dicho es verdad, ó es ciego ó hipócrita. Esta indirecta va á dar de lleno en *La España*, *El Reino*, *El Comercio*, y en los hombres importantes del partido moderado que han combatido los artículos de *El Horizonte*. Creemos que no dejarán de contestar al periódico neo-revolucionario.

—*El Horizonte*, que ha vuelto á recobrar su carácter político, dice que el general Narvaez está completamente alejado de la política.—No faltará quien conteste que el general Narvaez ha vivido siempre alejado de la política mientras no ha ocupado el mando.

—Dicen de Barcelona que el señor ministro de Fomento irá á la provincia de Gerona, donde le llaman algunas cuestiones de gran interés para aquel país. Parece que con esta ocasion visitará la Granja, escuela de dicha provincia, en la que se estaba haciendo preparativos para recibir dignamente á S. E., abriéndose tambien un trozo de carretera, á causa de estar intransitable la antigua que conduce desde la de Rosas á la Granja.

—En la noche del 19 llegó á Barcelona, por el camino de hierro de Granollers, el señor baron de Grancy, enviado extraordinario de S. A. R. el gran duque de Hesse, con mision particular para SS. MM. la Reina y el Rey de España.

—Ha llegado á esta córte el Sr. Bravo Murillo, despues de su larga permanencia en Paris.

—*El Dia* y *El Constitucional*, contestando á *El Pueblo*, dicen; el primero, que su corresponsal en Barcelona es, y seguirá siendo, el que acompaña á la córte en su expedicion; y el segundo, que su redactor don Julian María Pardo no es empleado.

—Afirma *La España* que no se ha verificado reunion ninguna para decidir si se habia de aprobar ó condenar en nombre del partido moderado la actitud de *El Horizonte*.

—Se ha publicado en el *Monitor* francés la relacion de los premios acordados en el presente año por el *Instituto Imperial de Francia* en su seccion de literatura y arqueología, y entre ellos hemos visto con satisfaccion que figura uno de nuestros compatriotas, el Sr. Vazquez Queipo, á quien se adjudicó el premio de numismática por su obra *sobre los sistemas métricos y monetarios de la antigüedad*, publicada el año pasado en Paris.

—Recientes noticias recibidas de Honolulu, islas de Sandwich, anuncian que algunas mujeres del país se habian insurreccionado contra la práctica que les rehusa el derecho de votar. Ellas pagan los impuestos, y pretenden gozar del privilegio, que es consecuencia del pago. Sin embargo, los empleados en las votaciones no han cedido al argumento del bello sexo de Hawaii, que profesan la doctrina de igualdad de derechos entre el hombre y la mujer.

—El nuevo manifiesto de D. Juan de Borbon, de que hemos hecho mérito, pudiera muy bien, á juicio de uno de nuestros colegas, figurar como artículo de fondo en cualquiera de los periódicos progresistas ó democráticos de Madrid. «Decididamente, añade, el hijo de D. Carlos se ha propuesto ser el Garibaldi español, si bien parece mas inclinado á las letras que á las armas. Por todas partes se va á Roma; pero es muy fácil ir á Roma por lana y volver trasquilado.

Esta eventualidad no la han previsto sin duda los aficionados á bizarras empresas.»

—El general D. Antonio Lopez de Santa Ana, ex-dictador de Méjico, habia comprado en San Thomas una quinta, en que llevaba empleados cerca de dos millones de reales. Esta quinta ha sido reducida á cenizas por un criminal, que no ha podido ser descubierto.

—Acabamos de recibir un manifiesto firmado, *Juan de Borbon*, y que lleva la fecha de 20 de setiembre en Lóndres. Es un escrito tan neciamente ridiculo como los anteriores del mismo autor, y rebosa ultra-liberalismo por todos sus poros.

## CORREO EXTRANJERO.

—*El Times* de Nueva-York reasume en los siguientes términos las diversas fases que ha presentado el verano ultimo en América:

«Los caracteres metereológicos del verano de 1860 merecen especial estudio. Una estacion en que la temperatura comenzó por ser tan elevada, que desesperaba á los mas decididos partidarios del calor; una estacion durante la cual se han verificado con frecuencia fenómenos atmosféricos esplendentes y apenas conocidos, ofrece anchuroso campo para observaciones interesantes. Hânse visto auroras boreales repetidas á la entrada de la primavera, causando gran desarreglo en las comunicaciones telegráficas, hasta el extremo de que algun dia llegaron á ser tales las perturbaciones magnéticas, que durante algunas horas hubo que suspender la trasmision de los despachos europeos de Halifax.»

El verano ha traído consigo una serie de violentas tempestades trombas, huracanes, que han llevado la desolacion á los Estados del O. en una considerable estension, y ocasionado en la aguja imantada perturbaciones, de que no se tenia antecedente alguno. Los temblores de tierra son frecuentes. La falta casi total de lluvias en las Antillas hace un año, y los reiterados temblores de tierra, han hecho creer en aquellas comarcas que era inminente un huracan destructor. Capitanes procedentes de las Antillas dan cuenta de un fenómeno no menos sorprendente: de un cambio total de direccion en los vientos alisios, fenómeno de que no se hace mencion há mas de 100 años en la historia de la navegacion.»

—Segun correspondencias de Viena, dirigidas á la *Gaceta de Augsburg*, parece que el Gobierno austriaco, fijando su atencion en los anuncios revolucionarios que se difunden en Hungría, ha resuelto poner en pié de guerra los regimientos concentrados en aquel territorio.

—En Malta se recibió el 15 un despacho telegráfico de Constantinopla, que decia así: «Beyrouth 10 de setiembre.—Ahmed-Bajá, ex-gobernador de Damasco, fué fusilado el 8 del mes corriente, á las doce del dia, por órden de Fuad-Bajá. Su suplicio no fué público. Osman-Bey, el verdugo de los cristianos de Hasbeia; Ali-Bey, quien mandaba las tropas de Damasco cuando empezó la matanza, y Mustafá-Bey, el verdugo de los cristianos de Rasbera, fueron fusilados públicamente al mismo tiempo. Damasco tranquilísima; los musulmanes en Siria consternados. Lord Duperin presidió la ejecucion en Damasco. Todas las tropas francesas han llegado á Beyrouth.»

—Las últimas correspondencias de Túnez dicen, que había llegado un eberifá á aquella ciudad, y que había empezado á predicar la guerra santa. El Bey le mandó detener en el momento que llegó á su noticia y dió orden de que le cortasen la cabeza. Esta determinacion ha asegurado la tranquilidad del país.

—En el *Imparcial* de Copiapó, Chile, de primero de julio último, hallamos los dos siguientes casos de longevidad, bien digno cada cual de llamar la atención. Ha entrado en el hospital de San Juan de Dios un hombre que cuenta la prolongada edad de 140 años. Conserva sus facultades intelectuales en un estado perfecto.—El viernes de la semana pasada ha muerto quemada, á la edad avanzada de 120 años, doña Josefa Muñoz. Se dice que esta señora no podía pasar su vida sin estar cerca del brasero el cual le vino á ocasionar su muerte, quemándosele por descuido el vestido y siendo devorada por el fuego.

—Viena (sin fecha).—Lejos de haber muerto el príncipe Miloch, como se había asegurado, se espera su completo restablecimiento.

El Consejo del Imperio ha adoptado una proposicion favorable á la prensa.

Turin 24.—Maistre se encuentra prisionero.

—Déciase en Roma, que existía el proyecto de poner todas las tropas del rey de Nápoles á las órdenes de Lamoriciere, para lo cual este, dejando guarnecida á Ancona, que puede resistir un mes, caería sobre Viterbo, é iría sobre las fronteras de Roma y Nápoles.

—Leemos en una carta de Londres del 17:

«Aquí se rieron todos grandemente de la retirada de Talleyrand de Turin, y ni por un instante cayeron en la trampa de considerar ese paso como cosa seria. El oracelar *Constitucional* no tardó muchas horas en venir á confirmar el acierto con que juzga el instinto político de este país. Sus curiosísimas explicaciones han aumentado la diversion. No se necesita ser muy perspicaz para conocer que Victor Manuel y el emperador están perfectamente de acuerdo, y que aquel obra con el pleno consentimiento de este, y con las espaldas guardadas por las bayonetas francesas.»

—Parécenos que deben acogerse con reserva las siguientes noticias que hallamos en la *Gaceta de Colonia*, correspondiente al día 17:

«La embajada de Nápoles en Viena no tiene hace dias noticia alguna de la familia real, ni sabe si el rey permanece aun en Gaeta ó no. Créese en la embajada que el rey se trasladará provisionalmente, con la reina y demás individuos de su familia, de Gaeta á la corte de Madrid, donde permanecerá algunas semanas para reponerse de las agitaciones de estos últimos tiempos. Mas tarde, los borbones de Sicilia deberian pasar á Inglaterra, y de allí, por un puerto del Norte de Alemania, á Austria y á Baviera.»

—El gobierno de Berlin, segun *La Correspondencia Havas*, ha recibido oficialmente noticia de la invitacion dirigida al emperador de Austria para asistir á las maniobras de Varsovia, y de haber sido aceptada por S. M. imperial.

—*El Times*, en un artículo sobre la situacion general del imperio austriaco, procura demostrar que la cesion del Véneto es el único recurso que queda al Austria para librarse de la bancarota. Ha llegado el momento para Austria, dice *El Times*, de elegir

entre el abandono del Véneto ó la bancarota y la disolucion del imperio.

—En una correspondencia de Londres, que publica *La Epoca*, hallamos el siguiente párrafo, que es la mejor contestacion que puede darse al último comunicado del señor Tellez de Lacedu:

«De D. Juan nada tengo qué decirles, á no ser que, segun los sintomas, parece que lo de los cupones no pega. Ayer me encontré con uno que está metido en las interioridades de la casa, y me aseguró que D. Juan estaba en gran apuro de dinero, y que vive en la mayor estrechez. Estas fueron, entre otras, sus palabras: «Si se vendiese todo lo que en este instante posee D. Juan en Londres, no lograria levantar treinta libras esterlinas.»

—Al duelo de la duquesa de Alba, de que damos noticias en otro lugar, además de todos los ministros, algunos mariscales y gran numero de altos funcionarios del imperio, asistieron muchos individuos de la grandeza de España y el cuerpo diplomático. *El Monitor* publica los nombres de los personajes que llevaban las cintas del féretro, y eran: el Excmo. Sr. D. Alejandro Mon, embajador de la Reina de España y tres parientes de la duquesa, los señores duque de Vivona, marqués de la Romana y marqués de Silva.

—Segun la *Correspondencia Havas*, decíase en París que Mr. Nigra, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Gobierno piemontés, salía para Turin.

—En Roma reinaba á la salida del último correo (día 15), una gran consternacion. Había tranquilidad material por respeto á las tropas francesas; pero la actitud del partido unitario, y sobre todo de los mazzinianos, era amenazadora y al propio tiempo corria el rumor de que fatigado el Santo Padre de la situacion en que se encuentra, y no queriendo que el mundo católico crea goza de una libertad de que carece, pensaba abandonar la Ciudad eterna. La noticia es á todas luces infundada. Segun un corresponsal de aquella ciudad, el Santo Padre sufrirá con resignacion su suerte cualquiera que sea.

—Se ha suprimido parte de las fiestas que debían celebrarse en Argel, á consecuencia de la duquesa de Alba. Monsieur Fould, ministro de Estado, y Mr. Baroche, presidente del Consejo de Estado, son los que han extendido el acta de defuncion de la hermana de la emperatriz.

Marsella 22.—Una carta de Roma del 18, escrita á las diez de la noche, anuncia que aun se ignoraba la suerte de Lamoriciere. Se ha mandado una circular al cuerpo diplomático para comunicar una nota del cardenal Antonelli. Se anuncia un consistorio para el lunes.

Noticias de Nápoles del 18 dicen: que el diario oficial de Garibaldi ataca al conde de Cavour, y publica una carta del dictador declarando que existe una disidencia inconciliable entre el dictador y el primer ministro de Cerdeña.

---

## GACETILLA

---

—NOS ALEGAMOS. Hemos visto anunciado que el *Alba Leridana* quedará refundida y que aparecerá

désde el primero del mes que viene con el título de *Diario de Lérida*. Segun nuestras noticias el nuevo colega hará buenas migas con el Aquí Estoy lo que nos complace sobremanera.

**QUE VUELVA POR OTRA!** En una corrida de vacas que hubo días pasados en Epila, cerca de Zaragoza, salió á lidiar una mujer llamada Maria Flores; pero con tan poca suerte que á la primera embestida rodó por el suelo, molida y malparada.

**MOSCAS EN TASA DE LECHE.** Al ver el mal efecto que produce el indescriptible color del que fué convento de trinitarios, la iglesia de Carmelitas y casa de baños, entre la blancura de los edificios contiguos, se nos ha ocurrido venirle como de molde el título de la presente gaceta.

**ECHE V. PROLE!** Catalina James ha muerto recientemente en Hebburn Colliery á la edad de 91 años; deja 9 hijos, 83 nietos, 105 biznietos y 2 tataranietos: total 199.

**LA CAJA MISTERIOSA.** Como á las tres de la mañana tocaron últimamente á la puerta de la casa de un caballero, que reside en la parte baja de Milville, condado de Cumberland en New Jersey, pero con tal precipitacion, que este se asomó por la ventana. Al abrir esta le fué entregada por un extranjero una cajita de regular tamaño, diciéndole precipitadamente que dentro hallaria todas las explicaciones necesarias pues él no podia perder tiempo. Diciendo esto, montó á caballo y desapareció, dejando la caja en poder del caballero. Inmediatamente, deseoso de saber el misterio, abrió la caja para hallar la explicacion, y en efecto debió quedar satisfecho. Dentro de la caja habia un hermoso niño recién nacido que reclamaba la caridad.

**Y HABRÁ QUIEN QUIERA SER MÉDICO!** En Burmah, en el Indostan, cuando una jóven cae enferma sus padres llaman al médico de su gusto, y quiera ó no quiera, convienen con él en que si cura á la muchacha, tiene que cargar con ella para su, diremos, harem. Si, por el contrario, muere de resultas de las medicinas, ó lo que es lo mismo, á pesar de ellas, entonces tiene que pagar un valor convenido de bastante importancia; de modo que el dilema es algo serio, por mas que alguna que otra vez pueda ofrecer (que lo dudamos) alguna conveniencia. Asi es que, segun se dice, hay alli facultativo cuya familia femenil es mas larga que la de Darío. Dios nos libre de..... Mas vale callar.

**CHANZAS PESADAS.** El siguiente aviso modelo de un fabricante de botas (zapatero en otros tiempos) inserto en un periódico de Savannab, titulado: *The Republican*, manifiesta que aquella gente gasta buen humor, si es que en realidad no hay zapateros como la muestra lo indica. «Por la presente, dice el anuncio, hago saber á todas las personas que tienen la costumbre al pasar por mi tienda, de llevarse los zapatos y botas que hay colgados fuera como muestra, y los cuales, cuando los pillo infraganti, me las devuelven diciéndome que era por broma, que en lo sucesivo perseguiré ante la ley como ladron profeso á todos los jaraneros de esta clase y de ambos sexos.

**EL LOCO CON EL AGUA ES CUERDO.** Hace pocas semanas, en Nueva Orleans, consiguió un loco subirse sobre el techo de un almacén de víveres de dos pisos, y empezó á divertirse desbaratando el cañon de la chimenea de ladrillos, con una hachuela que tenia en la mano, y luego se los tiraba á todo el que pasaba. Esto, naturalmente, atrajo un gran gentio, que se colocaba, no obstante, fuera del alcance de los ladrillos; y entre el estaba la policia, la cual no sabia de qué medio valerse para capturar al lunático sin peligro, ni de él mismo, ni de los que intentasen cogerle. Finalmente, uno de los de las compañías de bomberos trajo una bomba, y cuando él estaba mas entretenido quitando labrillos para tirar, le dirigió de golpe la manguera con tan poderosa fuerza de agua, que sorprendido y medio sofocado de aquel ataque de nueva invencion, perdió el equilibrio y cayó rodando al suelo en cuclillas. Antes que hubiera vuelto de su sorpresa, ya se le habia asegurado y conducido á un lugar seguro.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### AVISO.

Acaba de llegar á esta capital una *Compañía Acrobata* la cual piensa dar algunas funciones en el Circo Leridano, habiendo dispues la primera para mañana domingo 30 del corriente si el tiempo lo permite, cual funcion se anunciará con programas y carteles.

**Hay para vender una casa sita en** la calle de la Cocheria núm. 4 informarán en la calle de San Antonio núm. 11 piso 2.º  
(7)

**El almacén de José Antonio Ber-** gós de frutos coloniales y peninsulares, con fábrica de chocolate y licores, que vivia en la calle llamada Carretera de Fernando se ha trasladado en la plaza de San Juan núm. 27.  
(4)

**Ha llegado en la tienda de D. Fi-** del Sabal bacalao nuevo de Irlanda muy blanco y de superior calidad.  
(2)

## Seccion comercial.

### MERCADO DEL 27 DE SETIEMBRE.

Trigo 1.ª clase. . . . .	83 rs. cuartera.
Idem 2.ª id. . . . .	75 id. id.
Idem 3.ª id. . . . .	67 id. id.
Cebada. . . . .	38 id. id.
Habones. . . . .	48 id. id.
Habas. . . . .	46 id. id.
Judias. . . . .	98 id. id.
Aceite. . . . .	58 id. arroba.

Por lo no firmado.  
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.